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令和５年３月東近江市議会定例会 発言通告一覧（代表質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 市長の所信表明に

ついて伺う 

(1) 働き住み続けたい活力ある東近江市の創生 

ア 企業立地の促進と雇用創出の実現について 

(ｱ) 今までの基本的な方針などを総括し、今後の新たな企業誘致へ

向けた展望について伺う。 

イ 中心市街地のにぎわい創出と商業振興について 

(ｱ) 複合ビルの完成による効果とこれまでの取組の評価を伺う。 

(ｲ) これからの中心市街地の姿について伺う。 

ウ 農林水産業の生産振興と高付加価値化の促進について 

(ｱ)地域活性化起業人制度導入で得られる効果と期待について伺う。 

(ｲ) 若い世代の農業従事者支援策について考えを伺う。 

(ｳ) 近江牛ブランドを守り育てることの大切さ、また活用すること

についての見解を伺う。 

エ 再生可能エネルギーの導入拡大への取組について 

(ｱ) 再生可能エネルギーに対する見解と、今後どのように活かして

いくか考えを伺う。 

(2) 行きたい住みたい魅力ある東近江市の創生 

ア 東近江市の魅力を発信し新しいひとの流れをつくることについて 

(ｱ) 魅力ある地域資源をいかした物産振興、観光資源のブランド化

の構築に関する所信を伺う。 

(ｲ) 今後の東近江市の観光戦略について考えを伺う。 

イ 豊かな自然環境や奥深い歴史文化をいかした観光政策の推進につ

いて 

(ｱ) 新たな市の知名度向上に期待し、今後の事業展開についての展

望を伺う。 

ウ 暮らしに潤いをもたらす文化的環境の整備について 

(ｱ) 新たな拠点を整備する必要性と今後期待される効果について伺

う。 

(ｲ) 新たな拠点が加わることから得られるネットワーク機能の強化

について見解を伺う。 

(ｳ) 新たに策定する文化芸術振興計画が目指す方向性と、期待する

効果について伺う。 

エ 学びやスポーツ機会の充実について 

(ｱ) 国民スポーツ大会を契機に、健康増進・若手アスリートの育成

に力を入れて取り組むことについて考えを伺う。 
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(ｲ) 数多くある市内スポーツ施設の機能強化について計画や見通し

を伺う。 

(3) 若い世代が希望をかなえる夢のある東近江市の創生 

ア 結婚・妊娠・出産・子育てへのサポートについて 

(ｱ) 若者の所得向上に向けた取組が必要と考えるが、本市でできる

少子化対策について見解を伺う。 

イ 子育て・教育環境の充実について 

(ｱ) 布引の森が担う役割や今後の活用について見解を伺う。 

(ｲ) 今後の学童保育の運営、施設整備について見解を伺う。 

(4) 誰もが安心して暮らせる豊かな東近江市の創生 

ア 地域を結ぶ道路等の都市基盤整備・輸送機能の強化について 

(ｱ) 広域幹線道路整備の進捗状況や市内を循環する幹線道路整備構

想など、道路整備推進に向けての決意を伺う。 

(ｲ) （仮称）黒丸ＳＩＣ設置と、その周辺の道路整備、また（仮称）

東近江市文化スポーツ学研ゾーン構想に対する思いと、この構想

に対する本気度を伺う。 

(ｳ) 近江鉄道線の維持存続に取り組む法定協議会や沿線市町に対し

て、国はどのような理解や評価をされたのか、中でも議会と市長

部局が一体となって近江鉄道線問題に取り組む本市に対する国の

評価はどのようなものであったのか伺う。 

(ｴ) 「一般社団法人近江鉄道線管理機構」の代表理事という重責を

担う副市長に今後の決意を伺う。 

(ｵ) 令和３年度に策定した「東近江市地域公共交通計画」における

ＪＲ琵琶湖線及びＪＲ能登川駅の位置づけを伺う。 

(ｶ) ＪＲ能登川駅の乗降者数を増やしていくために今後必要な駅周

辺の集客施設等の整備計画について伺う。 

イ 長期的な視点による施設等の管理や空家対策について 

(ｱ) 今後の一般社団法人東近江市住まい創生センターの担う役割、

また、空家を利活用したまちづくりに関しての見解を伺う。 

ウ 安心して暮らせるまちづくりについて 

(ｱ) 地域の防災力を高めるとはどのようなことか伺う。 

(ｲ) 消防団員の減少を食い止めるには何をするべきか考えを伺う。 

エ 健康・福祉・医療を充実し暮らしを支えることについて 

(ｱ) 地域内で持続的、安定的に介護サービスを提供するための人材

確保について、見解と今後の見通しについて伺う。 

(ｲ) 社会福祉施設の改修を含めて、多様化・複雑化する地域課題に

どのように向き合い、地域福祉の充実を図っていこうと考えてい

るのか伺う。 
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(ｳ) 東近江メディカルケアネットワークが機能することで得られる

市民のメリットについて具体例を伺う。 

(5) ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の推進について 

ア 今後の体制として民間企業との連携の考えを伺う。 

イ ＤＸを進める先の東近江市のあるべき姿を伺う。 

(6) 行政組織改革と副市長２名制について 

ア 強く豊かな東近江市の実現に向けた職員の総合力の発揮につい

て、思いを伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ２ 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 令和５年度当初予

算について 

(1) 企業立地促進対策事業について 

ア 立地促進奨励金・雇用促進奨励金の予算額の詳細及び減少原因に

ついて伺う。 

(2) 延命公園再整備構想策定について 

ア 内容及び規模について伺う。 

(3) 観光施策について 

ア 本市の素晴らしさの周知方法と新たな集客方法（仕掛け）につい

て伺う。 

(4) 国民スポーツ大会・障害者スポーツ大会について 

ア 競技会場施設整備について伺う。 

イ 大会推進事業の内容について伺う。 

(5) 出産・子育て応援給付金について 

ア 周知方法について伺う。 

イ 見守りおむつ宅配便等との連携について伺う。 

 

２ 議案第 13号東近江

市事務分掌条例の一

部を改正する条例の

制定について 

(1) 改編理由及び新しい組織への思いについて伺う。 

(2) 来庁された市民への案内及び対応について伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ３ 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 平和が第一、市民を

守る市政を 

 

(1) 「戦争を起こさせない外交努力」こそ政治の責任ではないか、見解

を問う。 

(2) 自衛官募集での閲覧と名簿発送の協力を止めることについて問う。 

(3) 名簿提出に除外規定を設けることについて問う。 
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２ 少子化対策、子ども

は社会全体の宝 

 

(1) 少子化対策としての子育て支援について問う。 

(2) 若者の正規雇用について問う。 

(3) 会計年度任用職員中フルタイム職員数とその職員の正規職員化につ

いて問う。 

(4) 学校給食無償化と 18歳までの医療費無料化について、国、県への働

きかけと市での実施について問う。 

(5) 国民健康保険の均等割の廃止を国に求めることと、市の軽減策につ

いて問う。 

３ 地域循環型経済の

推進で強い地域経済

を 

(1) 地域循環型経済強化への対策を問う。 

(2) ３重苦状態にある中小事業者支援策を問う。 

(3) 太子クーポン券と地域商品券の取扱い店数を問う。 

(4) 地域商品券に換金支援金をつけることについて問う。 

(5) 東近江市中小企業及び小規模企業振興基本条例の成果と今後の取組

について問う。 

(6) インボイス導入は中止か廃止の声明を出すことについて問う。 

４ 来年度予算につい

て 

 

(1) 現状の人口と総合計画の推計との比較について問う。 

(2) 大企業への立地促進奨励金を止めることについて問う。 

(3) （仮称）東近江市文化スポーツ学研ゾーン構想と、（仮称）森の文化

博物館の予算規模を問う。 

(4) 東近江市空き店舗改修支援事業と小規模事業者既存店舗リノベーシ

ョン事業を全事業者対象とすることについて問う。 

(5) 酪農危機に対する支援について問う。 

発言順位・議員名・会派名 ４ 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 環境政策の現状と

今後の施策・事務事業

の展開について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 持続可能な循環社会の実現に向け、リーダーシップをとる考えを伺

う。 

(2) 市民共同発電所「東近江市 Sun 讃プロジェクト」の取組について 

ア 市民出資と地域通貨で運用する意義を伺う。 

イ 発電量及び地域通貨発行量の推移と今後の展開を伺う。 

ウ 地産地消による電力料金の市外流出を抑制する目標及び現在の市

外流出金額について伺う。 

(3) 分散型の再生可能エネルギーの推進と資金循環について 

ア 地球温暖化対策実行計画の概要を伺う。 

イ 地球温暖化対策実行計画、区域施策編の策定時期を伺う。 

ウ 脱炭素先行地域選定の見解を伺う。 

エ 分散型再生可能エネルギー投資による社会課題解決を進める考え

を伺う。 
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(4) 循環経済として評価の高い菜の花エコプロジェクトについて 

ア 地域公共交通のバスに再度活用する考えを伺う。 

イ 廃食油収集の再確立と産業化への展開を伺う。 

ウ ＳＡＦ（持続可能な航空燃料）などの企業誘致の考えを伺う。 

エ 「あいとうエコプラザ菜の花館」の次の目標を伺う。 

オ 地域経済循環創造事業交付金などを活用する考えを伺う。 

 

２ 福祉の枠組みの一

体化について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 子育てに困難を抱える世帯の支援体制強化への対応について 

ア 子ども相談支援事業の終結の概要と終結後の取組を伺う。 

イ 民間との一体支援体制の方法を伺う。 

ウ 重層的支援との一体化の仕組みなどを伺う。 

(2) 重層的支援体制整備の事務手続について 

ア 重層的支援体制整備事業実施計画を策定するのか伺う。 

イ 一括交付金化される新たな事業の概要を伺う。 

ウ 部局横断的な対応と交付申請時期を伺う。 

３ 新規事業と予算に

ついて 

 

(1) 新規事業の採択件数と廃止事業数を伺う。 

(2) 行財政マネジメントで新規事業やスクラップアンドビルドを強化す

る考えを伺う。 

(3) 事務事業の活性化策と新規事業に伴う人事配置方法を伺う。 

(4) 地域主権改革に取り組む考えを伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ５ 竹内 典子 公明党 

項  目 内     容 

１ 子育て支援につい

て 

(1) 見守りおむつ宅配便事業の拡大について。 

(2) 出産・子育て応援給付金給付事業の進捗状況、伴走型相談支援の具

体的取組について。 

(3) 医療費助成の 18歳までの拡充について。 

(4) 奨学金返還支援事業の導入について。 

２ 健康・高齢者支援に

ついて 

(1) 高齢者の移動支援について。 

(2) がん検診の状況、受診率向上対策について。 

(3) 認知症への取組、対策について。 

３ 観光施策について ユニバーサルツーリズムの取組の導入について。 

４ デジタルトランス

フォーメーションに

ついて 

(1) マイナンバーカードの交付率について。 

(2) デジタル推進委員の配置の拡大、スマホ教室開催について。 
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令和５年３月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 浅居 笑 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 太郎坊宮の観光価

値について 

 

(1) 太郎坊宮は「東近江市の財産」としてどのような価値があると感じ

ているのか伺う。 

(2) 観光資源としての磨き上げと活用について伺う。 

(3) 駐車場と観光トイレの整備について概要を伺う。 

 

２ 近江鉄道・路線バス

通学利用促進補助金

について 

近江鉄道・路線バス通学利用促進補助金の目的と期待される効果及び

今後の活用について伺う。 

 

 

発言順位・議員名・会派名 ２ 森田 德治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 特定健診やがん 

検診の現状と課題 

について 

(1) 過去３箇年の特定健診やがん検診の受診状況について、健康ひがし

おうみ21（第３次）の目標値との比較と差異の要因を伺う。 

(2) がん検診の受診率を向上させるための課題について伺う。 

 

２ 健康寿命を延ばす

ためのがん対策につ

いて 

 

(1) がん検診受診率向上のための啓発について伺う。 

(2) 啓発活動の一つとして、がんに対する意識調査も効果があると考え

るが市の見解を伺う。 

(3) 健康ひがしおうみ21（第４次）計画策定時の事前調査の内容や結果、

活用について伺う。 

(4) がん検診未受診者への対策について伺う。 

(5) 小・中学生に対するがん教育の取組について伺う。 

(6) がん検診の精密検査未受診者への受診勧奨についての考えを伺う。 

(7) 子宮頸がん予防接種の対応について伺う。 

 

 

３ がん患者への支援

と取組について 

(1) がん患者とその家族のメンタルケアの実施状況と今後の取組につい

て伺う。 

(2) がん患者のアピアランスサポート事業について、令和３年度の助成

対象品目と合計助成金額、事業効果を伺う。 
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発言順位・議員名・会派名 ３ 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 安全な学校給食（オ

ーガニック給食）の実

現に向けて 

 

 

 

(1) 有機米の導入について見解を伺う。 

(2) 有機農業産地づくり推進事業（オーガニックビレッジ）についての

見解を伺う。 

(3) ゲノム編集食品についての見解を伺う。 

(4) 人工肉についての見解を伺う。 

(5) 昆虫食についての見解を伺う。 

 

２ 障害児スポーツの

振興について 

 

 

 

(1) 障害児スポーツ振興として行われている具体的な取組を伺う。 

(2) 相談窓口の体制を伺う。 

(3) 受け入れ可能な団体、チームについて市内の現状を伺う。 

(4) 拠点整備についての見解を伺う。 

 

 

３ 死亡者数について 令和元年から令和５年１月までの死亡者数の動向を伺う。 

 

 

発言順位・議員名・会派名 ４ 和田 喜藏 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 児童の放課後のあ

り方の格差について 

 

(1) 学童保育所について 

ア 市内の小学１年生から６年生までの児童数は。 

イ 学童保育所の通所児童数は。 

ウ 一人当たりの料金は。 

エ 金銭的理由で利用できない子どもの人数は。 

(2) 子ども食堂について 

ア 現在の子ども食堂の数は。 

イ 子ども食堂への行政支援はあったのか。 

ウ 子ども食堂をどのように捉えているか。 

エ 子ども食堂への予算は付けられないのか。 

 

 

２ 布引の森整備事業

について 

 

(1) 布引の森整備事業の進捗状況は。 

(2) 管理及び運営はどの様にするのか。 
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発言順位・議員名・会派名 ５ 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 延命公園再整備計

画について 

(1) 過去数回の意見交換会の際の意見、結果を伺う。 

(2) 今回の計画策定により、公園の再整備がどこまで進むのか、また今

後のスケジュールを伺う。 

２ 地域ぐるみで実施

する生態系保全の支

援について 

 

(1) 中山間地域等直接支払制度や世代をつなぐ農村まるごと保全向上対

策（多面的機能支払交付金）を獣害対策で活用している集落数と実績

額を伺う。 

(2) 特定外来生物の駆除に、庁内関係部局は現在どのように連携し、ま

た自治会等に支援、助言を行っているか伺う。 

(3) 特定外来生物の駆除に、自治会等組織で対応されている事例、集落

数、かかる経費の出どころも含めて伺う。 

(4) 特定外来生物の駆除、生態系の回復に向けて、組織的な連携体制の

構築と補助金などの支援の仕組みが必要と考えるが市の見解を伺う。 

 

発言順位・議員名・会派名 ６ 西澤 由男 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 野口謙蔵、外村繁及

び近江商人について 

 

 

 

 

 

 

 

(1)  野口謙蔵アトリエのアーティストインレジデンス事業の概要は。 

(2)  野口謙蔵の生家を改修して活用する考えは。 

(3)  野口小蘋及び野口小蕙の作品に触れることはできるのか。 

(4)  極楽寺の住職であった米田雄郎は取り扱われるのか。 

(5)  外村繁などの文化人の輩出の源泉が近江商人の経済力であるなら、

まだまだ発掘すべき芸術文化の宝があると考えるが見解は。 

(6) 令和４年 11月に公演があった「鵜の声が聞こえる」は、東近江所縁

の演劇であり、ぜひ八日市文化芸術会館の自主事業か秋季芸術祭、

あるいは市制 20周年に公演してはどうか。 

 

２ 博物館構想につい

て 

森の文化博物館ではなく、山の文化博物館の方がふさわしいと考える

が見解は。 

発言順位・議員名・会派名 ７ 森 鉄兵 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 本市における農業

政策について 

(1) 人・農地プランが策定されている集落数と担い手農家への農地の集

積率を伺う。また法定化による新たな取組について伺う。 
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(2)「みどりの食料システム法」についての見解と、最優先に取り組むべ

きことについて伺う。 

(3) 水田野菜の生産拡大について、これまでの実績と次年度の目標面積

を伺う。 

(4) 水田野菜の生産拡大や高収益作物の生産振興における具体的な方策

を伺う。 

(5) 今後、株式会社東近江あぐりステーションが担っていくべき役割を

伺う。 

(6) 耕畜連携についての見解を伺う。 

(7) 現在の社会情勢を踏まえた上での、本市における担い手支援につい

て考えを伺う。 

(8) 「食農・食育推進事業」の具体的な内容と、この事業にかける思い

を伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ８ 西﨑 彰 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 雪害等の自然災害

対策とインフラ整備

について 

 

(1) １月24日から26日にかけての大雪により名神高速道路、国道、県道

及び市道にどのような影響があったのか。 

(2)その影響に対して、市は関係機関とどのように連携されたのか。 

(3) 同日、大雪がもたらした主な公共交通機関への影響は。またＪＲ能

登川駅で普通電車が約10時間以上足止めとなったが、乗客に対し市は

どのように対応されたのか。 

(4) 現在の雪寒体制は都市整備部を中心に対策を講じられているが、水

防と同様に雪害への組織的対応をする体制を整える必要があるので

は。 

２ 学童保育所につい

て 

(1) 共用施設においての学校管理区分に関してどのように設定している

のか。 

(2) 校舎内の施設（トイレ）を使用することに、取り決めはあるのか。 

(3) 学童保育所はこども未来部、小学校の空き教室は教育部と２つの部

が所管している。大胆な組織の見直しが必要と考えるが見解は。 

発言順位・議員名・会派名 ９ 西村 和恭 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 市街化調整区域の

開発許可制度につい

て 

 

(1) 区域区分（線引き制度）についての見解は。 

(2) 市街化調整区域とは。 

(3) 市街化調整区域の課題は。 

(4) 課題解決のためのこれまでの条例改正や開発許可制度の主な改正点

は。 

(5) これまでの改正によるその成果と、さらなる課題は。 
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(6) 都市計画法第 34条第 11号及び第 12号指定区域とは。 

(7) 条例で分譲住宅の開発行為を追加した背景と目的は。 

(8) 条例で賃貸住宅及び賃貸の兼用住宅の開発行為を追加した背景と目

的は。 

(9) 条例で共同住宅の開発行為を追加した背景と目的は。 

(10) 開発要件である地元自治会の理解に対する判断基準は。 

(11) 事前相談の段階で適合、不適合の告知をすべきと考えるが。 

(12) まちづくりに必要な開発行為かどうかを見極めるのは行政の責務

と考えるが見解は。 

 

２ 農用地保全条例に

ついて 

農用地保全条例の相談件数、運用実績及び課題は。 

 

 

発言順位・議員名・会派名 10 市木 徹 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 民間活力の導入に

ついて 

(1) ＰＰＰとは。 

(2) ＰＦＩとは。 

(3) ＰＦＩ導入において、そのメリット・デメリットを含み、どこまで

研究できているのかを伺う。 

(4) 民間の様々な情報収集など本市の情報収集能力について伺う。 

 

発言順位・議員名・会派名 11 中村 和広 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ コミュニティセン

ターについて 

(1) スロープの使い勝手が悪いと感じるコミュニティセンターはあるか

伺う。 

(2) スロープの改修計画はあるか伺う。 

(3) コミュニティセンターの建替・改修計画があるか伺う。 

 

２ 公共事業の進め方

について 

公共事業に対する地元説明会の進め方や方法について伺う。 

発言順位・議員名・会派名 12 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ コストコホールセ

ールジャパンについ

て 

(1) 市長答弁について。 

ア コストコへの思いは。 

イ メリットとデメリットについて。 
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ウ 事業者に対する体制とは。 

(ｱ) 最大限の手立てとはどういったものなのか。 

(ｲ) 事業者に対する指示体制とはどういったものなのか。 

(2) コストコガスステーション「出店反対」の陳情について。 

(3) 渋滞解消についての要望事項について。 

ア 渋滞解消の高架橋、アンダーパスの設置について。 

イ 八日市インターチェンジ改修について。 

ウ 対応について。 

(4) 事業の進捗について。 

ア 大規模小売店舗立地法の届出は。 

イ 交通量調査結果は。 

ウ 広域案件の市町への意見照会について。 

エ 説明会の開催等について。 

オ 地域住民等の意見書の提出について。 

発言順位・議員名・会派名 13 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 事務分掌改正で効

果はあるか 

(1) 保険料徴収と給付事業は一体化されないのか。また、一体化しない

メリット、デメリットは。 

(2) 庁舎内の大幅な配置変更がされるのか。 

２ 市街化調整区域の

開発許可基準をなぜ

緩和するのか 

 

(1) 自己用住宅だけでなく、賃貸住宅、賃貸事務所兼用住宅、賃貸店舗

兼用住宅、共同住宅まで建設可能にするのか。 

(2) 市街化区域に隣接していても都市計画税は課税されないのか。 

(3) 対象の自治会からの要望があったのか。 

 

３ 博物館構想と（仮

称）文化スポーツ学研

ゾーン構想の策定過

程について 

(1) （仮称）森の博物館最終候補地絞り込みの妥当性は。 

(2) （仮称）文化スポーツ学研ゾーン構想の策定過程は。 

 

４ 企業支援優先の市

政で良いのか 

企業支援や大型公共事業推進から子育てや市民福祉充実の施策へ切り

替えていくべきでは。 

 

発言順位・議員名・会派名 14 辻 英幸 太陽クラブ  

項  目 内     容 

１ 本市のふるさと寄

附について 

 

(1) 令和４年度の本市のふるさと寄附の予想額は。 

(2) 令和４年度の他市町へのふるさと寄附による市民税控除額は。 

(3) 令和５年度予算のふるさと寄附額６億円についての新たな方策は。 

(4) 直近３年の他市町へのふるさと寄附による市民税控除額の推移は。 
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(5) 令和５年度予算の個人市民税収入にふるさと寄附による流出は織り

込んでいるのか。織り込んでいる場合、その控除額は。 

２ 能登川駅前（西側）

再開発事業に係るパ

ートナー事業者の公

募について 

パートナー事業者公募に際し、基本事項として商業をベースにした複

合施設とあるが、どういったものを想定しているのか。 

 

 

 

発言順位・議員名・会派名 15 櫻 直美 太陽クラブ  

項  目 内     容 

１ ＤＸ関連について 

 

(1) 当市の自治体ＤＸの長期的な進め方は。 

(2) 市民から自治体ＤＸのニーズや意見を聞く機会は。 

(3) ＩＴ担当者だけでなく、すべての職員が課題解決のためにアルゴリ

ズムをどう組み立てていくのか、共に作り上げていくことが重要と思

うが市の考えは。 

(4) 「ＩＴへの理解不足」からＤＸの決断が遅れる懸念はあるか。 

(5) 具体的に東近江市らしい夢のあるＤＸ活用案を農林水産部から例示

を。 

(6) 市役所をメタバースの中に設置することができるか。 

(7) メタバースの中で障がい者や生きづらさをもった人たちに支援でき

るか。 

(8) 不登校の児童生徒をメタバースの中で支援できるか。 

(9) 教育の場面で、児童生徒によるチャット型ＡＩソフトの使用を禁じ

る動きがあるが教育部の考えは。 

 

２ 新八日市駅駅舎に

ついて 

(1) 歴史的・文化的価値、観光資源としての価値の評価は。 

(2) 市民と共に鉄道利用・地域活性化を実現する仕組みをつくり、事業

を展開してはどうか。 

(3) 建物の状態・構造は鉄道利用・地域活性化の事業に活用可能な状態

か。 

(4) 今後 10年間に必要と思われる修繕・維持管理に必要な費用は。 

(5) 市は駅舎を保存すべきと考えているか。 

 

発言順位・議員名・会派名 16 大洞 共一 無会派  

項  目 内     容 

１ 中心市街地活性化

基本計画について 

(1) ウォーカブル推進事業について。 

(2) 延命新地地区街なみ環境整備事業について。 
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 (3) 東西連絡通路整備事業について。また完成年度について。 

(4) 都市計画道路整備事業の完成年度について。 

(5) まちなか公園活用事業について。 

(6) 延命公園整備事業の完成年度について。 

(7) 都市公園整備事業はどのように取組まれるのか。 

(8) スマートパーキング導入事業について。 

 

２ 松原鉄工所跡市有

地活用について 

(1) どのような内容で募集されたのか。 

(2) 今回の基本計画に記載されていないのはなぜか。 

３ 中心市街地活性化

基本計画に係る令和

５年度の予算につい

て 

(1) 中心市街地周辺整備 5,015万円の内訳について。 

(2) 小公園整備後の芝生の管理について。 

(3) 延命公園再整備構想策定業務 700万円の必要性について。 

発言順位・議員名・会派名 17 吉坂 豊 公明党 

項  目 内     容 

１ ＤＸ推進計画につ

いて 

本市のＤＸ(デジタル・トランスフォーメーション)推進計画について

伺う。 

２ ｅスポーツについ

て 

フレイル予防や介護・認知症予防などに利活用できるｅスポーツの導

入について伺う。 

 


